



Rathaus, Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch
www.regierungsrat.bs.ch

An die Petentinnen und Petenten
der Petition «Abschaffung der externen Leistungs-Checks an der Basler Volksschule»
Frau Christina Schnellmann Weber
Marignanostrasse 29
CH-4059 Basel

Basel, 3. Dezember 2024

Regierungsratsbeschluss vom 3. Dezember 2024

Petition P396 «Abschaffung der externen Leistungs-Checks an der Basler Volksschule»

Sehr geehrte Petentinnen und Petenten, sehr geehrte Frau Schnellmann Weber

Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 13. November 2019 vom Schreiben 19.5225.02 der Petitionskommission (PetKo) Kenntnis genommen und – dem Antrag der PetKo folgend – die Petition P396 dem Regierungsrat zur abschliessenden Behandlung überwiesen. Die Petition wurde auf Vorschlag der Petitionskommission im Rahmen der thematisch ähnlich gelagerten Anzüge Beatrice Messerli und Konsorten betreffend Streichung der Leistungschecks an der Basler Volksschule und Katja Christ und Konsorten betreffend standardisierte Leistungschecks beantwortet.

Der Regierungsrat legte dem Grossen Rat in seiner Stellungnahme (18.5121.02 / 17.5015.02) vom 15. August 2018 seine Argumente für die Beibehaltung der Leistungstests, der sogenannten Checks, dar und erläuterte die bereits ergriffenen und geplanten Massnahmen zur wirksameren Nutzung der Checkergebnisse.

Die Checks wurden im Zeitraum von September 2019 bis August 2021 durch eine externe und unabhängige Stelle umfassend evaluiert. Der Evaluationsbericht vom 23. September 2021 wurde den Schulleitungen sowie der Kantonalen Schulkonferenz Basel-Stadt (KSBS) und der Freiwilligen Schulsynode Basel-Stadt (FSS) zur Kenntnis gebracht. Der Regierungsrat hat in seinem Bericht vom 16. November 2022 (18.5121.04 / 17.5015.04) ausführlich zur Evaluation berichtet und sich aufgrund der Evaluationsergebnisse¹ für eine Weiterführung der Checks und der Aufgabensammlung Mindsteps im Kanton Basel-Stadt ausgesprochen. In diesem Bericht wurden auch drei Konzeptanpassungen angekündigt, welche anschliessend umgesetzt wurden: Auf eine Einführung des Check S3 am Ende der Volksschule wurde verzichtet. Die Durchführung des Check P3 wurde auf freiwillige Basis gestellt. Des Weiteren wird derzeit in einem Pilotprojekt getestet, wie die Schülerinnen und Schüler der Brückenangebote die Checks ebenfalls nutzen können.

Im Evaluationsbericht werden mehrere auf den Ergebnissen basierende Empfehlungen zuhanden der Volksschulleitung formuliert. Der Regierungsrat berichtet in seinem Schreiben vom 4. Dezember 2024 über die daraus abgeleiteten und umgesetzten Massnahmen.

¹ Evaluationsbericht «Evaluation der Leistungschecks an der Basler Volksschule. Schlussbericht zuhanden des Erziehungsdepartements des Kantons Basel-Stadt» (Download unter www.edubs.ch/publikationen/evaluationen-und-gutachten)

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Die Checks sollen mit den erfolgten konzeptionellen Anpassungen im Kanton Basel-Stadt weiterhin durchgeführt und in Zusammenarbeit mit den Partnerkantonen im Bildungsraum Nordwestschweiz weiterentwickelt werden. Der Regierungsrat beantragt deshalb dem Grossen Rat, den Anzug Katja Christ und Konsorten betreffend standardisierte Leistungschecks und den Anzug Beatrice Messerli und Konsorten betreffend Streichung der Leistungschecks an der Basler Volksschule als erledigt abzuschreiben.

Freundliche Grüsse

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Conradin Cramer
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin

Kopie an

Petitionskommission